
                   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ＴＰＰ法案強行 参院で廃案に 

◆南スーダン派兵ＮＯ！ 

◆電通 違法な労働時間管理 

◆｢働き方｣アンケート 

◆加盟組合紹介 長野映研 
 

 

南スーダン派兵ＮＯ！自衛隊員を戦地に送るな 

2016 年 11 月 14 日 
№591 
長野地区労働組合総連合（長野労連） 
〒380-0838 長野市県町 593 高校教育会館１Ｆ 

ＴＥＬ０２６-２３５-８２０２/ＦＡＸ２３２-１６９８ 

http:// n-roren@d.dooo.jp 

安倍暴走政治ＮＯ！ 

2016秋年闘争 11・9中央行動 
 

政府・与党によるＴＰＰ強行で国会が紛糾

する 11月 9日（水）、2016秋年闘争中央行動

に参加してきました。全国から 2,000人超が

集まり、日比谷公園での決起集会で各団体か

ら決意表明をした後、国会請願デモを行いま

した。 

デモの後は、参院議員会館で国会議員要請

行動の意思統一集会を開催。10 月 27 日の長

野労連学習会で講師をしていただいた伊藤

圭一さんが、「与党の議員ですら、安倍働き

方“改革”は、同一労働同一賃金や長時間労

働規制に対する労働者の期待を裏切るもの

だと自覚している」「切実な思いを要請に込

めて欲しい」と呼びかけ、参加者みんなで分

担し、議員要請行動を行いました。 

要請は、労働法制改悪の他、安保法廃止、

全国一律最賃実現、ＴＰＰ反対もあわせて行

いました。 
 

長野労連事務局次長 阿藤 仁 

(県教組長水支部） 

 国民を愚弄 虚言･暴言･放言数々 
◆ウソつかない。ＴＰＰ断固反対。ブレない。(2012

年衆院選の自民党ポスター) 

◆｢(衆院ＴＰＰ特別委員長だった）西川公也先生の

思いを強行採決という形で実現するよう頑張らせて

いただく」(自民党福井議員：9/29) 

◆｢我が党(自民党)においては(1955年)結党以来、強

行採決をしようと考えたことはない｣(安倍首相：10/17) 

◆「強行採決するかどうかは、佐藤委員長が決める。

そのためにはせ参じた」（山本農相：10/18） 

◆「こないだ冗談を言ったら、（農相を）クビになり

そうになった」(山本農相：11/1)  

 

◆
自
民
、
公
明
、
維
新

の
３
党
は
11
月
10
日

の
衆
院
本
会
議
で
、
Ｔ

Ｐ
Ｐ
承
認
案
・
関
連
法

案
の
採
決
を
強
行
し
ま

し
た
。 

◆
米
大
統
領
選
で
は
、

Ｔ
Ｐ
Ｐ
脱
退
を
表
明
す

る
ト
ラ
ン
プ
氏
が
当
選

し
、
米
共
和
党
の
重
鎮
、

マ
ル
コ
ネ
上
院
院
内
総

務
は
Ｔ
Ｐ
Ｐ
の
年
内
批

准
に
つ
い
て｢

Ｔ
Ｐ
Ｐ

が
年
内
に
議
会
に
提
出

さ
れ
る
こ
と
は
確
実
に

に
な
い｣

と
述
べ
て
い

ま
す
。 

◆
世
界
で
は
日
本
と
同

様
、
Ｔ
Ｐ
Ｐ
へ
の
不
安

や
批
判
が
高
ま
っ
て
い

ま
す
。
Ｔ
Ｐ
Ｐ
の
国
内

手
続
き
を
完
了
す
る
に

は
、
協
定
の
承
認
と
関

連
法
の
成
立
が
必
要
な

た
め
、
Ｔ
Ｐ
Ｐ
参
加
12

か
国
で
批
准
手
続
き
が

す
ん
で
い
る
国
は
一
つ

も
あ
り
ま
せ
ん
。 

◆
国
会
決
議
を
な
し
崩

し
に
し
、
暴
挙
を
重
ね
、

世
界
情
勢
か
ら
も
か
け

離
れ
た
強
行
採
決
は
言

語
道
断
で
す
。
世
論
と

運
動
で
、
参
院
で
廃
案

に
し
ま
し
ょ
う
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長野映研労働組合 

★映画を通して平和を実現したい 

｢働き方｣アンケートに実態･願いギッシリ 

№7 11/11現在、843人分集約 

長
野
映
研
労
働
組
合
は
少
数
で

は
あ
り
ま
す
が
、
日
々
映
画
な
ど

を
通
し
て
平
和
教
育
等
の
活
動
を

行
っ
て
い
ま
す
。
長
野
労
連
を
は

じ
め
皆
様
の
親
身
な
ご
支
援
が
あ

り
、
こ
こ
ま
で
継
続
す
る
事
が
出

来
て
い
ま
す
。
本
当
に
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
す
。 

組
合
は
、
去
年
新
た
に
若
い
新

入
社
員
も
加
わ
り
、
フ
レ
ッ
シ
ュ

さ
と
軽
快
な
フ
ッ
ト
ワ
ー
ク
を
軸

に
日
々
活
動
を
し
て
い
ま
す
。 

今
年
は
、
映
画
「
Ｏ
Ｎ
Ｅ 

Ｓ

Ｈ
Ｏ
Ｔ 

Ｏ
Ｎ
Ｅ 

Ｋ
Ｉ
Ｌ
Ｌ
」

の
上
映
を
進
め
る
な
ど
、
戦
争
法

廃
止
、
憲
法
九
条
の
意
義
な
ど
、

映
画
を
通
じ
て
民
意
に
訴
え
る
活

動
を
、
仕
事
の
一
環
と
し
て
で
は

あ
り
ま
す
が
活
動
を
し
て
い
ま

す
。 一

方
で
、
経
営
者
と
の
団
体
交

渉
を
行
い
、
今
年
は
、
よ
り
正
常

な
労
働
条
件
を
勝
ち
取
る
な
ど
、

日
々
労
働
者
が
気
持
ち
よ
く
働
け

る
環
境
を
目
指
し
、
少
し
ず
つ
で

す
が
改
善
、
前
進
し
て
い
ま
す
。 

今
、
私
た
ち
一
人
ひ
と
り
の
平

和
へ
の
姿
勢
が
問
わ
れ
て
い
る
と

思
い
ま
す
。
労
働
組
合
と
し
て
も
、

映
画
を
通
し
て
平
和
教
育
や
民
主

運
動
な
ど
に
取
り
組
み
、
今
後
も

よ
り
良
い
職
場
環
境
を
築
き
、
平

和
運
動
を
進
め
て
い
き
た
い
と
思

い
ま
す
。 

 

書
記
長 

竹
元 

聡
志 

電通 違法な労働時間管理 
｢入退出が記録されないようにほふく前進でくぐり、残業をしていた｣(元社員) 

★電通本社は 2002年、駅の改札のようなゲートを設置し、入退館をＩＣチップ入り社員証で記録する仕組みを導入。 

◆厚生労働省はこの電通を、2007 年、2013 年、

2015年に｢子育てサポート企業｣と認定(くるみん

認定)していました。 

◆安倍内閣がねらう｢働き方改革｣の正体は、長時

間過重労働、過労死をなくすどころか、｢定額(低

額)・働かされ放題、過労死しても自己責任｣の働

き方をさらに広げるものです。｢真の『働き方改

革』はこうだ｣の要求を訴えましょう。 

 

■問 5 あなたが(あなたや仲間の｢働き方｣で、｢も

しかしたらブラック?｣と)感じていることなど。 
 
・中学校の部活指導。ほとんどボランティアで指

導しているのに、精神的なストレスはとても大き

い 

・休日や盆休みに出勤せざるを得ない人がいる。

家への持ち帰り仕事は常態化している。残業手当

は時間では支払われず、賃金に見合わない働き方

になっている 
 
■問 6 ｢働き方改革｣で、政府に一番望むこと。 

・賃金の改善 

・雇用を安定させて平和な世の中にしてほしい 

・子育て世代を支える何か 

・労働時間の短縮 
 
■8 時間きっちりで仕事が終わったら、何に時間

を使いたいですか？ 
 
・家族と団らんしたい 

・妻との時間を大切に使いたい 

・プライベート 

・自分のことに時間を使いたい 

・プライベートな時間を充実させたい 

◆社員の過労自殺が続く電通に 10月 7日、東京労

働局などが強制捜査に入りました。その結果、1

か月の残業時間を実際より 100 時間以上減らして

申告していた(させていた)実態が判明しました。 

◆昨年過労自殺した高橋さんは、職場への入退館

記録によると 1 か月 130 時間を超える残業があり

ましたが、自己申告は 70時間以内。過少申告が社

内でまかり通っていました。 


